\$813.515 Tirada: \$1.100.088 Difusión: Vpe pág:

Ocupación

\$1.100.088

3.500 3.500

73,95%

Frecuencia:

CONTRAPORTADA







## **Parque Nacional Cerro Castillo** avanza en proceso para certificarse bajo Lista Verde de la UICN

La revisión de aspectos claves en la gestión efectiva del Parque Nacional Cerro Castillo, necesarios para cumplir los indicadores del estándar Lista Verde de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), fue el objetivo de la visita de campo realizada por el Grupo de Expertos Evaluadores de la Lista Verde para Chile (EAGL) a esta área protegida del Estado.

El modelo de gobernanza participativa e inclusiva, los planes de manejo del parque y los resultados sobre la conservación de su biodiversidad, entre otros indicadores de gestión efectiva, fueron evaluados en conjunto con el equipo de la Corporación Nacional Forestal (CONAF),entidad que administra este parque nacional, y con actores locales, destacándose los avances en la implementación de buenas prácticas para la conservación de la biodiversidad y la participación de las comunidades en la gestión del área protegida.

Para el gerente de Áreas Silvestres Protegidas de Conaf, Víctor Lagos, esta actividad "constituye un paso significativo para



cumplir con nuestro propósito de incorporar áreas protegidas del Estado administradas por Conaf, a la Lista Verde de la UICN. En tiempos de traspaso de las áreas protegidas a una nueva institucionalidad, resulta muy pertinente el poner en evidencia el estándar de gestión de nuestras áreas protegidas, pero también desafiarnos a su mantención y proyección en el Servicio de Biodiversidad y Āreas Protegidas (SBAP)".

El Parque Nacional Cerro Castillo, ubicado en la Región de Aysén, es reconocido por su riqueza ecológica y paisajística, además de ser un hábitat fundamental para especies emblemáticas como el huemul. Su postulación a la Lista Verde de UICN se inició el año 2022 y representa un compromiso con la mejora continua de su manejo a través de la aplicación de este estándar internacional de gestión efectiva de áreas protegidas que busca garantizar que estas áreas sean gestionadas de manera efectiva y equitativa, asegurando la conservación a largo plazo de sus valores naturales y culturales.

Desde su postulación han sucedido varios hitos que acercan al parque a su certificación bajo el estándar Lista Verde, siendo la evaluación del EAGL un paso determinante, porque proporciona una visión objetiva sobre los avances y desafíos aún pendientes.

En este proceso, Conaf cuenta con la colaboración y asesoría del Programa Austral Patagonia de la Universidad Austral de Chile, que también impulsa un trabajo importante de comunidades portales, y de The Pew Charitable Trust (Pew).

"En este parque se ha estado implementando un modelo de gestión basado en una visión moderna de desarrollo y manejo de las áreas protegidas y hoy, gracias al arduo esfuerzo y trabajo de funcionarios y guardaparques de Conaf, el área está cada vez más cerca de alcanzar los requerimientos para ser una de las primeras áreas protegidas de Chile listada bajo la Lista Verde. Es un orgullo para nosotros haber contribuido en este proceso", señaló Aldo Farías, coordinador de conservación del Programa Austral Patagonia de la UACh.



Lista Verde funciona como un sistema que permite a las áreas postulantes identificar sus falencias en gestión y gobernanza, y las acompaña en el desarrollo de las mejoras necesarias para lograr la conservación efectiva de la naturaleza y sus diversos beneficios ecológicos, socioeconómicos, culturales y espirituales. La gestión óptima es medida por un estándar que cuenta con 4 macro componentes, 17 criterios y 50 indicadores desarrollados y aprobados por los miembros de la UICN. Cumpliendo con este estándar, el área protegida puede integrar la Lista Verde de Áreas Protegidas y Conservadas a nivel mundial.

Para Conaf y el equipo del Parque Nacional Cerro Castillo la vista de los integrantes del EAGL de Chile y el apoyo de las instituciones y personas que han acompañado este proceso es muy importante, ya que se espera que los resultados de la evaluación contribuyan a fortalecer la gestión del parque y a consolidar su reconocimiento como un modelo de conservación en Chile y a nivel internacional.